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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днем местами порывы до 15 м/с.
На дорогах сильная гололедица. 
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ЕГЭ для мам и пап

С горочки на саночках
4 марта – веселый 
праздник в народном ка-
лендаре под названием 
«День Катыша».

Такое название он получил 
потому, что принято обязательно кататься на 
санях – в последний раз после зимы. Счита-
лось, кто дальше всех укатится, тот свое счастье 
продлит. Потому молодые парни и девушки 
целыми компаниями ходили на склоны и ка-
тались наперегонки.

А еще в этот день пекли колобки-катыши на 
коровьем масле. Еще их называли кокурками. 
Ими угощались всей семьей.

Дурной приметой считалось на Катыша смо-
треть на небо. Падение звезд называли зловещим 
предзнаменованием. Надо было обязательно 
сказать в этом случае: «Аминь! Рассыпься!»

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Можно прикоснуться 

к святыне
В Алтайский край привезут чудотворную кровоточивую 

Державинскую икону Спасителя. Ей молятся об исцеле-
нии от душевных и телесных недугов. В нашем регионе 
святыня пробудет с 7 по 10 марта.

Литографический образ начал кровоточить с 2000 года. 
У чудотворного образа Спасителя будут совершаться акафи-
сты, молебные пения о здравии и других нуждах верующих, 
сообщили в Алтайской митрополии РПЦ.

7 марта икону привезут в Иоанно-Богословский храмо-
вый комплекс, на следующий день она будет находиться в 
Покровском кафедральном соборе. С 9 по 10 марта святыню 
будут перевозить по другим храмам региона. Так, например, 
икону завезут в Свято-Георгиевский храм Новоалтайска, 
приют для бездомных и престарелых «Надежда», Вознесен-
ский храм Заринска и так далее.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Без луж-озёр
Весну в 2020 году синоптики уже называют аномальной. 

В Алтайском крае снегозапасы превышают среднегодовую 
норму. Сотрудники МЧС рассказали, как избежать дворо-
вых подтоплений жителям региона.

В ведомстве отметили, что важно уделить должное вни-
мание уборке внутридворовой территории и крыш от снега 
и льда. Кроме того, следует прочистить сточные каналы, 
ведь их засорение почти всегда приводит к подтоплению 
отдельных домов, частных подворий и участков, которые 
находятся в низменности.

«К сожалению, большинство хозяев частных домов не 
принимают действенных мер, пока ситуация не станет кри-
тической. В итоге – огромные лужи, грязь, сырость в доме и 
вокруг», – добавили в МЧС.

Элина ГОРДЕЕВА

Сад памяти
В России и странах СНГ пройдет масштабная акция «Сад 

памяти». В том числе ее организуют и в Алтайском крае. 
Она посвящена 75-летию Победы в Великой Отечественной 
войне. В память о 27 миллионах погибших предлагается 
посадить 27 миллионов деревьев.

Акция стартует в Крыму. Сначала саженцы появятся в 
городах-героях, затем в городах воинской славы, а также – 
трудовой доблести и славы. В большинстве регионов РФ и 
странах СНГ массовые посадки пройдут 7–10 мая. В целом 
они продолжатся до 22 июня.

В лесничествах Алтайского края каждый год устраивают 
посадки деревьев. Этой весной к участию пригласят жи-
телей городов и сел: сотрудников предприятий и разных 
организаций, волонтеров и общественников, студентов и 
школьников, сообщили в Минприроды региона. 

Более подробная информация о сроках и местах проведения 
акции появится позже. А пока можно следить за появлением 
первых новостей на страницах акции в «Одноклассниках», 
«ВКонтакте», на официальном сайте.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 
6-11 м/с, местами порывы 
до 18 м/с. На дорогах сильная 
гололедица.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 17 м/с. На дорогах 
сильная гололедица.

5 марта

6 марта

8,63    . 
 
  
   2019 

Сумма за год увеличилась на 308 млн руб. 
В бюджеты всех уровней перечислено более 
2 млрд 163 млн руб. Сумма денежных средств, 
взысканных на содержание детей, составила 
398 млн руб.
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  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .
Под взором виртуального 
двойника

Всероссийская акция «Единый день сдачи ЕГЭ родите-
лями» вновь прошла в Барнауле в Алтайском краевом 
информационно-аналитическом центре (АКИАЦ). Она 
была посвящена Году памяти и славы, так что сдавали 
в этот день историю.

А журналистам впервые позво-
лили увидеть, как происходит 
проверка экзаменационных работ.Н   

Участие в четвертой такой акции 
приняли 11 человек, среди них – 
министр образования и науки края 
Максим Костенко, «сдававший» в 
прошлом году русский язык и, по 
собственному признанию, вошед-
ший во вкус.

Кстати, для ряда участников это 
был не первый ЕГЭ.

– Как раз когда я выпускалась, 
мы проходили пробный ЕГЭ, и я 

сдавала в том числе и историю, – 
рассказала нам депутат АКЗС Евге-
ния Боровикова. – Потом экзамен 
сдавала моя младшая сестра, а я не-
много занималась репетиторством, 
подтягивала соседских детей. Так 
что изменения в ЕГЭ происходили 
на моих глазах.

А замглавы администрации 
Заринска, председатель комитета 
по образованию Лариса Исакова 
решила поучаствовать в акции, 
чтобы «быть более убедительной 
в разговоре с родителями и детьми»:

– Я уже очень много лет зани-
маюсь организацией экзамена, и 
постоянно приходится повторять, 

что это не так страшно, как многим 
представляется.

– То есть вы морально готовы?
– Морально – да, а вот знания... 

(смеется).К    Д ?
Родителям выпускников, пред-

ставителям СМИ и политическим 
деятелям уже в четвертый раз пред-
ложили пройти все этапы проце-
дуры госэкзамена: от проверки 
металлодетектором до получения 
результатов. Им напомнили, что в 
пункт проведения экзамена можно 
взять с собой только паспорт без 
обложки и черную гелевую ручку, 
а телефоны, справки и шпаргалки 
запрещены. Посоветовали быть 
внимательными и не торопиться.

(Окончание на 4 стр.)

Экзаменационные материалы должны быть уничтожены в шредере.

Обязательный пункт – проверка металлодетектором.

Лариса Исакова участвовала в акции, чтобы «быть убедительной».

2 марта в Барнауле было подписано сразу два 
четырехсторонних соглашения. Их реализация 
повлечет за собой цифровую трансформацию ре-
гиона, которая коснется сферы промышленности, 
кибербезопасности, транспортной инфраструк-
туры и подготовки IT-специалистов.И ,  

Подпись под первым соглаше-
нием поставили зампред Прави-
тельства Алтайского края Алек-
сандр Климин и руководители 

компаний «Алтайкрайэнерго», 
«Диджитал Бизнес Адаптейшн» 
и «СофтЛайнТрейд». Две послед-
ние коммерческие организации 
задействованы и во втором до-
говоре о сотрудничестве, где, 
помимо них, участвуют регио-

нальное Министерство цифро-
вого развития и связи и АлтГТУ.

– Суть проста! Мы создаем 
цифрового двойника какой-ли-
бо системы: городского хозяй-
ства, предприятия и так далее, – 
пояснил директор по развитию 
бизнеса АО «СофтЛайнТрейд» в 
Сибирском федеральном округе 
Павел Баруткин. – Он, опираясь 
на электронные показатели, 
даст возможность узнать, как 
чувствует себя определенная 
компания, отрасль или целый 
город. Это позволит быстро 

принимать управленческие 
решения и выявлять недочеты.

Внедряемый сервис направ-
лен на увеличение прозрачно-
сти в использовании бюджет-
ных средств, что способствует 
повышению уровня жизни на-
селения. Пусть предложение не 
бесплатное, но оно имеет боль-
шой экономический эффект. 
По словам Баруткина, двойник 
окупится за год или два.

– У автомобиля есть спидо-
метр, у аккумуляторов – вольт-
метр, подобная система визуали-
зации, позволяющая на основе 
реальных данных принимать 
эффективные решения,  должна 
быть в любой крупной фирме 
и отрасли, – считает предста-
витель АО «СофтЛайнТрейд».В  

Похожая система уже ис-
пользуется в компании «Ал-
тайкрайэнерго». Ее директор 
Сергей Приб отметил, что пе-
реход на технологию начался 
всего полтора года назад, но 
уже сейчас заметен эффект. Все 
проекты экономически целе-
сообразны и дают конкретные 
результаты.

(Окончание на 2 стр.)

Рука об руку с прогрессом.



 № 39 (30166)
Среда, 4 марта, 2020 год2

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

В рамках Сибирской строи-
тельной недели в Новоси-
бирске прошел круглый 
стол, на котором обсуди-
ли, как эффективно раз-
вивать строительную 
отрасль в свете задач, 
поставленных президен-
том РФ.

По словам полномочного 
представителя президента РФ в 
Сибирском федеральном окру-
ге Сергея Меняйло, до 2024 года 
регионы Сибири должны обеспе-
чить ввод в эксплуатацию более 
45 миллионов квадратных метров 
благоустроенного жилья, а так-
же ликвидировать 1 миллион 
400 тысяч квадратных метров 
аварийного.

В прошлом году в Сибири 
введено в эксплуатацию почти 
7 миллионов квадратных метров 
жилой площади, что на 3 про-
цента больше, чем в 2018 году. 
Небольшим прирост по отноше-
нию к прошлому году оказался, 
по словам Сергея Меняйло,  из-за 
проседания строительной отрас-
ли в целом.

– В 2020 году в Сибири не-
обходимо сдать 8 миллионов 
400 тысяч квадратных метров жи-
лья. Предположительно прирост 
составит 21 процент по отноше-
нию к 2019 году. Это непростая за-
дача, но мы должны быть готовы 
к ее решению, – отметил полпред.

Для реализации поставленной 
цели требуется увеличить спрос 
на жилье. Для этого, по мнению 
Сергея Меняйло,  многое делается 

на федеральном уровне. Для мо-
лодых семей с детьми действует 
льготная ипотека, а также ипотеч-
ные каникулы. Год назад на об-
щих основаниях кредит под за-
лог жилья можно было взять под 
9,2 процента, сегодня – под 7,7 про-
цента при условии пятидесяти-
процентного первичного взноса. 
Заложено и дальнейшее снижение 
ипотечной ставки.

Как отметил генеральный 
директор Фонда «ДОМ.РФ» Денис 
Филиппов, к 2024 году проценты 

по ипотеке станут ниже восьми 
пунктов. На сегодняшний момент 
выдается 1,3 миллиона ипотеч-
ных кредитов ежегодно. Количе-
ство таких кредитов в год должно 
увеличиться на 1 миллион.

– «ДОМ.РФ» уже сейчас предла-
гает ставку 7,7 процента. И это не 
предел, действует еще несколько 
льготных программ для семей с 
детьми – это и «Семейная ипотека», 
и «Дальневосточная ипотека». После 

рождения третьего и последующих 
детей заемщикам возвращается 
450 тысяч рублей от ипотечного 
кредита. Также есть возможность 
регионального субсидирования 
ставки, – сказал Денис Филиппов.

По словам Дениса Филиппова, 
большая работа ведется по пере-
воду в электронный вид сферы 
ипотечного кредитования, чтобы 
весь цикл получения ссуды был 
автоматизирован.

Минфином утверждена до-
рожная карта по получению 

ипотечных ценных бумаг. Раз-
витие рынка ИЦБ позволит 
снизить ипотечную ставку на 
1–1,5 процентного пункта.

По поручению президента РФ 
ведется работа по созданию порт-
феля доступного арендного жи-
лья, которого не хватает на рынке.

– Пилотный проект реализован 
в Москве, стартовал на Дальнем 
Востоке. Также Фонд приобрел 
арендное жилье в Воронеже, одоб-
рил первую сделку в Екатеринбур-
ге. Так постепенно подбираемся 
к Сибирскому округу. Уровень 
арендного жилья, предлагаемого 
нами, высокий. Мы заинтересова-
ны в том, чтобы это популяризи-
ровалось в регионах, – сообщил 
Денис Филиппов.

Активно работает Фонд по соз-
данию жилищно-строительных 
кооперативов с господдержкой. 
В стране их – 113. Отдельные кате-
гории граждан объединяются в ко-
оперативы, получают безвозмездно 
от Фонда земельные участки из 
числа федеральных и самостоя-
тельно нанимают подрядчиков 
строить себе жилье. Это позволяет 
им экономить от 20 до 30 процен-
тов рыночной стоимости жилья.

– Мы нацелены на то, чтобы 
расширять объемы выделяемых 
участков на территории Сибири. 
Пока они есть только в Новоси-
бирске, – обещает он.

По поручению Правительства 
РФ разработан С тандарт комплекс-
ного развития территорий. Это 
поможет создать не просто новый 
микрорайон, а новый образ жиз-
ни, комфортную городскую среду 
для горожан. Осталось применить 
эти стандарты на территории Рос-
сийской Федерации. По словам 
Дениса Филиппова, прежние под-
ходы к комплексной застройке 
территорий устарели. Сейчас за-
стройщики возводят панельные 
микрорайоны советского образца.

– У нас есть вся база новостро-
ек. И мы видим, что не продается 
жилье там, где у людей есть вопро-
сы к его качеству. Как правило, 
не востребованы удаленные от 
городов микрорайоны, так на-
зываемые каменные джунгли. 
Нужно создавать новое качество 
жизни, – считает он.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

С 25 по 29 февраля 
15 руководителей и 
главных специалистов 
сельхозпредприятий 
края разбирались в 
стенах аграрного уни-
верситета, стоит ли 
внедрять в своих хозяй-
ствах информационные 
технологии (ИТ).П  

Завкафедрой сельскохозяй-
ственной техники и техноло-
гий АГАУ Владимир Беляев 
отвечал за техническую часть 
занятий и рассказал, что та-
кие курсы повышения квали-
фикации для специалистов 
АПК проходят впервые. В свое 
время, обучаясь в вузе, они не 
изучали навигаторы и прочие 
устройства, упрощающие ра-
боту сельхозтехники.

«Алтайский аграрный уни-
верситет только в прошлом 
году создал учебно-консуль-
тационный центр, в рамках 
которого есть класс точного 
земледелия. А до этого техни-
ческих возможностей у нас не 
было, – объясняет профессор. – 
Теперь появились партнеры. 
Есть стенды с современным 
оборудованием, позволяющим 
на практике осваивать инфор-
мационные технологии».

Слушателям курса препо-
даватели рассказывали, что 
посевные агрегаты можно 
оборудовать датчиками спут-
никового позиционирования, 
которые контролируют их те-
кущие процессы, например 
движение, производитель-
ность, расход топлива. Это 
позволяет отслеживать, что 
техника делала в течение сме-
ны и даже всей посевной на 
конкретных полях.

«Сегодня мы показываем, 
какие возможности открыва-
ют для нас спутниковые систе-
мы позиционирования. Затем 

мы будем рассматривать тех-
нологические устройства и си-
стемы, которые уже работают 
в АПК края. Мы продемонстри-
руем их эффективность и рас-
смотрим те технологические 
моменты, которые связаны с 
традиционными возможно-
стями спутниковых техноло-
гий. Я имею в виду примене-
ние дифференцированных 
средств защиты растений, 
которые на полях уничтожают 
только сорняки, не затрагивая 
полезные растения. Пока у нас 
нет опыта по дифференциро-
ванному внесению удобрений, 
но технические возможности 
для этого есть. Уже пора пробо-
вать и осваивать эти системы», 
– считает Владимир Беляев.З   

С функционалом навига-
ционного оборудования слу-
шателей знакомил директор 
группы компаний «Эра-НТ» 
Сергей Занадворный.

«Мы работаем на хозяйства 
среднего уровня, выпуская 
уже много лет недорогое 
оборудование», – отметил 
руководитель «Эра-НТ», про-
демонстрировав станцию, 
которая повышает точность 
определения координат.

По словам Сергея Занад-
ворного, бюджетные приборы 
имеют высокую погрешность 
позиционирования. Отклоне-
ние от заданных координат 
может доходить до метра. 
Если использовать усили-
вающую сигнал станцию, 
то точность повышается до 
3–5 см. Это выше, чем та, ко-
торую при всем желании мо-
жет обеспечить механизатор 
крутя штурвал руками.

Станция принимает коор-
динаты со спутника и раздает 
их на навигаторы, находя-
щиеся на сельхозтехнике, 
с помощью радиосигнала. 
«Мы не открыли Америку, но 
нашли дешевое техническое 
решение, которое по карману 
небольшому фермерскому хо-

зяйству, – говорит директор 
группы компаний. – Мы сей-
час работаем над прибором, 
который можно подключить к 
подруливающему устройству. 
Для реализации проекта нам 
требуется приобрести неко-
торое оборудование. Краевые 
власти пообещали помочь с 
льготным кредитом».О  

Среди слушателей курсов 
оказался Юрий Гладких, глав-
ный инженер АО «Киприн-
ское». В этом достаточно круп-
ном хозяйстве уже несколько 
лет используются цифровые 
технологии. Например, с по-
мощью датчиков уровня то-
плива и системы глобального 
позиционирования ГЛОНАСС 
в «Кипринском» уже лет пять 
контролируют расход топли-
ва. Диспетчер на мониторе 
видит, кто и сколько запра-
вил, куда поехал и в каком ко-
личестве израсходовал ГСМ. 
Вначале ввели такую систему 
на тяжелую технику, а потом 
на остальную. В первый год 
после внедрения экономия 
топлива составила больше 20% 
за счет искоренения воровства 
и нерационального пробега.

«У нас работает американ-
ская система параллельно-
го вождения «Тримбл». Она 
встроена непосредственно 
в гидравлическую систему 
рулевого управления тракто-
ром, что позволяет вести сев 
или другой технологический 
прием без огрехов. Точность 

15–20 см нас устраивает», – го-
ворит Юрий Гладких.

Он считает, что не обой-
тись без информационных 
технологий при внесении 
удобрений и пестицидов. 
В хозяйстве два самоходных 
опрыскивателя «Амазон» с 
фирменной навигационной 
системой. Это позволяет эко-
номить химикаты, отключая 
форсунки в конце гона на 
поворотах, и избегать пере-
крестной обработки полей. 
На всех посевных комплексах 
в «Кипринском» в высеваю-
щих сошниках стоят датчики, 
которые сигнализируют ме-
ханизатору, если семяпровод 
забился. Это также исключает 
огрехи сева.

«Представьте, какие были 
бы потери семян, удобре-
ний, ГСМ, если перекрытие 
составит полметра, а поле – 
5 километров. И так каждый 
проход. Поэтому вложения 
в системы параллельного 
вож дения оку паются за 
1,5–2 года», – прикинул глав-
ный инженер.

По его мнению, аграриям 
самостоятельно невозможно 
разобраться во всех тонкостях 
ИТ, поэтому следует нанимать 
специализированные фирмы, 
которые внедряют техноло-
гию и обеспечивают ее сервис-
ное сопровождение. «Сейчас 
нас обслуживает две фирмы. 
Это создает между ними кон-
куренцию и не позволяет за-
дирать стоимость услуг», – де-
лится опытом Юрий Гладких.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора) 

  АПК .

  ПАНОРАМА .   ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .
Темпы замедляются

Ограничения ЦБ замедлили рост розничного кредито-
вания, а рынок кредиток обрушили почти на 22%.

В 2020 году рост необеспеченного розничного кредитова-
ния ожидается ниже, чем в предыдущие два года. Больше 
всего просел сегмент кредиток: как выяснило РБК, в январе 
число новых выданных карт снизилось впервые за пять лет, 
и сразу на 21,7%. Потребкредитование падает из-за новых 
нормативов ЦБ. Так, с 1 октября регулятор обязал банки при 
выдаче необеспеченных кредитов от 10 тыс. руб. рассчиты-
вать показатель долговой нагрузки заемщика. Чем выше его 
значение, тем больше резервов по такому кредиту должен 
создать банк. В результате доля одобренных заявок на кре-
диты по итогам 2019 года упала до двухлетнего минимума 
– 36,9 против 41% в 2018 году.

Судя по данным за последние месяцы, в 2020 году рост 
розничного кредитования может оказаться заметно ниже, 
чем в 2019 году, но все же выше роста номинальных доходов 
населения (+4,6% за IV квартал 2019 года), что может вести к 
дальнейшему росту долговой нагрузки, признает ЦБ в обзоре, 
выпущенном в начале февраля.

Проект стратегии 
согласован

Проект стратегии развития Алтайского края на бли-
жайшие 15 лет согласован с Минэко РФ и будет во вто-
ром квартале подробно рассматриваться краевыми 
депутатами.

Как сообщают в региональном Минэкономразвития, раз-
работчики дополнили документ разделами, посвященными 
кадровому обеспечению экономики, и стратегией простран-
ственного развития. Также добавлена новая глава – «Обеспече-
ние безопасности жизнедеятельности населения», в которой 
предлагаются меры по противодействию преступности и 
экстремизму, по охране общественного порядка и собствен-
ности, созданию условий, способствующих минимизации 
ущерба от возникновения чрезвычайных ситуаций.

Контроль за результативностью выполнения стратегии 
будет проводиться на основе показателей Указа Президента 
России № 193 «Об оценке эффективности деятельности выс-
ших должностных лиц субъектов РФ и деятельности органов 
исполнительной власти субъектов РФ», а также отдельных 
целевых индикаторов региональных проектов.

Поддержка экспорта – 
на высоте

Центр поддержки экспорта (ЦПЭ) в Алтайском крае по 
итогам деятельности в 2019 году стал лучшим в Сибири и 
вторым в России. Таковы результаты рейтинга Российского 
экспортного центра.

Как сообщают в Управлении Алтайского края по разви-
тию предпринимательства и рыночной инфраструктуры,  
специалисты ЦПЭ в минувшем году предоставили около 
1400 услуг предпринимателям. Экспортное государствен-
ное сопровождение получило около 600 субъектов малого и 
среднего бизнеса, при сопровождении сотрудников центра 
предприниматели заключили контракты с зарубежными 
партнерами на сумму 13,5 млрд руб.

Евгений ШУМИЛОВ

Под взором 
виртуального двойника

– Время черно-белых телевизоров закончилось, 
львиная доля населения отказалась от проводной 
связи, серьезные предприятия тоже должны ухо-
дить от устаревших стандартов, – отмечает Приб. 
– Предлагаемый сервис делает бизнес-процесс 
прозрачным и технологичным, что существенно 
влияет на финансовые результаты. Мы значи-
тельно снизили кредитный портфель, а после 
завершения реализации проектов планируем 
кардинально поменять статус на рынке.

Он также добавил, что комплекс влияет на 
производительность сотрудников и уровень их 
заработной платы.

– Мы за то, чтобы рубль был заработан, а не про-
сто получен, и сервис позволяет за этим следить, 
– подытожил гендиректор «Алтайкрайэнерго». – 
Коллективу остается поменять свою ментальность, 
что сегодня видится самым сложным пунктом. 
Но ничего: к смартфонам привыкли и это освоим.Т  

Появление комплекса в регионе полностью 
соответствует задачам национального проекта 
«Цифровая экономика». Это и внедрение совре-
менных цифровых технологий, и подготовка 
кадров с навыками в области IT.

– Будет организовано обучение на современных 
программно-аппаратных средствах, таких же, 
что используются на крупных предприятиях, – 
отметил министр цифрового развития и связи 
Алтайского края Евгений Зрюмов. – Учащийся 
прямо на студенческой скамье овладеет всеми 
необходимыми навыками и компетенциями, 
которые в будущем позволят найти для себя под-
ходящее предложение в той или иной компании.

Как рассказал ректор АлтГТУ Андрей Марков, 
подобная работа началась достаточно давно. Но 
для больших результатов важно привлекать к 
обучению студентов крупных игроков IT-рынка. 
Это и происходит сейчас.

Итоги подписания подвел Александр Кли-
мин. По его мнению, традиционными метода-
ми значительно поднять эффективность любой 
из отраслей в современных реалиях попросту 
невозможно. Добиться серьезных результатов 
поможет лишь цифровая экономика.

– Будет достигнута большая бюджетная эф-
фективность, а предприятия смогут увидеть 
снижение издержек, увеличить прибыль. Очень 
хорошо, что мы начали подобное сотрудничество, 
это станет основой для дальнейшего развития 
всех отраслей экономики, – резюмировал зам-
пред регионального правительства.

На данный момент уже определен некоторый 
спектр организаций и направлений, которым 
предстоит перейти на электронный сервис. Не-
обходимо лишь выбрать первоочередных полу-
чателей услуги. 

Влад ГЕРАСИМОВ

Считается неприличным считать деньги в чужом 
кармане, но статистика средней заработной платы 
позволяет нам проанализировать приоритеты 
развития, которые выстраивает государство. 
Какую профессию оно ценит?

Из всего перечня занятий 
мы выделили 16 позиций, чьи 
среднегодовые зарплаты оказа-
лись выше 30 тысяч рублей в 
месяц. Первую строчку в нашем 
рейтинге занимают работники 
трубопроводного транспорта. 

С большой долей вероятности 
речь идет о газовиках. Почетное 
третье место традиционно за-
нимают финансисты и страхов-
щики. В середине списка распо-
ложись чиновники и военные, 
но их зачем-то объединили со 

служащими собесов. Инте-
ресно, зачем? А замыкают его 
ученые, а также специалисты, 
работающие в области инфор-
матизации и связи, что весьма 
примечательно. Это как раз те 
люди, которые обеспечивают 
прогресс и будущее развитие 
экономики.

А что уж говорить о пред-
ставителях тех профессий, 
чей заработок пока не попал 
в рейтинг.

Евгений ШУМИЛОВ

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

  СТАТИСТИКА .

Этажи вверх, ставка вниз

Им «цифра» сеять и жать помогает

СПРАВКА
Курсы повышения квалификации организованы крае-
вым Минсельхозом и службой занятости по програм-
ме «Современные цифровые технологии на службе 
сельского хозяйства». Все затраты на обучение и 
проживание учащихся взяли на себя федеральный и 
краевой бюджеты.

Прирост вводимого в этом году по Сибири жилья, по прогнозам, составит 21 процент. 

У кого растёт зарплата?

Вид деятельности
Декабрь
2019 г.,
рублей

За январь –
декабрь 2019 г., 

рублей

В % к соответст-
вующему периоду 

2018 г.

Всего (по полному кругу организаций) 37 152 27 956 109,5

деятельность трубопроводного транспорта 65 391 63 603 105,8

грузовые ж/д перевозки 52 569 51 880 105,0

финансы и страхование 77 051 48 269 108,5
производство электронных и оптических 
изделий 53 527 46 566 112,4

добыча полезных ископаемых 65 176 42 138 105,4

производство металлургическое 62 037 41 545 111,2

пассажирские ж/д перевозки 43 804 41 434 109,8
производство прочих транспортных средств 
и оборудования 56 912 40 925 112,6
госуправление, военные и социальное 
обеспечение 77 941 39 863 106,8

производство химических веществ 56 818 35 448 110,0
производство автотранспортных средств, 
прицепов и полуприцепов 40 746 35 401 106,6
производство лекарств и медицинских 
материалов 41  171 34 386 100,6
обеспечение электроэнергией, газом и 
паром 38 677 32 817 105,4
деятельность сухопутного и трубопровод-
ного транспорта 35 135 32 036 107,0
деятельность в области информации и 
связи 37 520 30 848 104,8
деятельность профессиональная, научная 
и техническая 39 146 30 186 111,5

Источник: Алтайкрайстат.

(Начало на 1 стр.)
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Оплата труда работников в Алтайском крае

Сергей Занадворный показывает станцию, 
которая повышает точность работы навигаторов.



1 марта нынешнего года 
жителю Барнаула Каспару 
Айриху исполнилось 100 лет. 
Уже в самом начале своего 
жизненного пути ему при-
шлось пережить тяжелые 
испытания. А потом и еще 
большие. На нашу землю 
пришла война.

Каспар Христианович родился 
в 1920 году в селе Вайценфельд 
Автономной Советской Социали-
стической Республики Немцев 
Поволжья последним ребёнком в 
большой бедняцкой семье. Всего у 
его родителей Христиана и Анны 
Айрих было 12 детей, но зрелого 
возраста достигли из них только 
шестеро.

Во время страшного голода 
1933 года едва не умер и сам Ка-
спар, в то время уже выполняв-
ший работу, что впору мужикам. 
Косил и сгребал сено на покосе, 
был погонщиком на пахоте. Поз-
же выучился на тракториста, а 
незадолго до призыва в армию 
успел жениться на полюбившейся 
ему доярке Екатерине.

Призванный на воинскую 
службу в апреле 1941 года,  Каспар 
стал бойцом дислоцированной 
неподалеку от западной границы 
56-й стрелковой дивизии, которая 
уже с первых дней войны попала в 
очень тяжелое положение. С 22 по 
24 июня 1941 года ее полки выдер-
живали натиск сразу трех пехот-
ных гитлеровских дивизий, затем 
56-я была рассечена на части, в 
значительной мере разгромлена, 
притом что оставшиеся в живых 
и не попавшие в плен красноар-
мейцы продолжали оказывать 
активное сопротивление врагу.

В одном из таких боев красно-
армеец Айрих получил тяжелое 
осколочное ранение, и один из 
минных осколков напоминает 
ему о себе по сей день. Немногие 
оставшиеся в живых товарищи 
вынесли его из боя. Боец попал в 
полевой госпиталь, а затем про-
должил лечение в госпиталях 
Орла и Воронежа.

Рассказывая о боевом про-
шлом Каспара Айриха, хочется 
упомянуть, что захватить знамя 
дивизии, под которым он воевал,  
врагу не удалось. Два раненых 

офицера дивизии В. Куликов и 
Ф. Максимов прорвались с ним 
из окружения и, находясь во 
вражеском тылу,  отдали его 
на хранение комсомольцам А. 
Зелюткову и К. Мясникову. Те 
сохраняли знамя до 1943 года, 
затем передали партизанам. Оно 
хранится в Белорусском государ-
ственном музее истории Великой 
Отечественной войны.

Тяжкий грохот войны, боль 
и тоска госпиталей остались 
позади, отодвинулась подальше 
дышавшая в затылок смерть, но 
жизнь Каспара Айриха многим 
светлее не стала. Вернувшись до-
мой, он увидел, что в родном селе, 
районе, республике проживают 
другие люди. Нужно было найти, 
куда при депортации немцев По-
волжья была выслана его семья. 
Оказалось, что его мать, жена Ека-

терина и их дочери проживают 
теперь в Алтайском крае, точнее 
в селе Овчинниково Косихинско-
го района. Так волжанин Каспар 
Айрих стал сибиряком-алтайцем.

Однако беды его не кончились. 
Несмотря на изуродованную ногу, 
он был призван военным комис-
сариатом в «трудовую армию» и 
направлен на лесозаготовки в 
Красноярский край. И вот там 
люди ему встретились порядоч-
ные, отнесшиеся к недавнему 
красноармейцу с участием. После 
прохождения медосмотра  Каспар 
Христианович  был «сактирован» 
ввиду тяжёлого увечья и возвра-
щён в село Овчинниково под 
надзор спецкомендатуры НКВД, 
под которым он и находился до 
1956 года.

Работал он рядовым тружени-
ком в колхозе «Ленинский путь», 

затем сел за рычаги гусеничного 
трактора, а  уже в 50-е годы про-
шлого века пересел на колёсный 
«Беларус», на котором и трудился 
до пенсии.

Вместе с женой они воспитали 
достойными людьми девять своих 
детей (первая их дочь умерла в 
1942 году от тифа): шестерых сы-
новей – Николая, Каспара,  Ивана, 
Александра, Владимира и Якова, 
и трех дочерей – Екатерину,  Анну 
и Марию. Подвиг Екатерины Хри-
стиановны Айрих был отмечен 
орденом «Материнская слава» 
I степени.

Екатерина Айрих ушла из 
жизни в 1990 году, а Каспар 
Христианович, оставшись один 
в скромном домике, отказался 
покидать ставшее ему родным 
Овчинниково и только в 2006 
году переехал к детям в Барнаул.

В 2011 году ему вручили ме-
даль «За доблестный труд в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941–1945 гг.». Сам Каспар Христи-
анович считает, что эта награда 
ему была дана как участнику 
Великой Отечественной, кото-
рым он по сегодняшний день не 
числится. Ведь документов, под-
тверждающих его участие в ней, 
нет, все домашние архивы давно 
погибли во время пожара. Еще в 
1958 году после сверки военных 
билетов в Троицком военкомате 
ему выдали дубликат военного 
билета, но без записей об участии 
в той далекой и страшной войне.

В 90-е годы дочь Каспара Айри-
ха Анна обращалась в Троицкий 
военкомат, но в архивах этого уч-
реждения нужного подтвержде-
ния обнаружено не было. Запросы 
детей и внуков старого красноар-
мейца в архивы Министерства 
обороны положительных резуль-
татов тоже не дали.

По словам детей Каспара Хри-
стиановича, их отец никогда не 
сетовал на то, что родина не 
слишком ласково обошлась с 
ним. Никогда слова плохого не 
сказал про Россию, которую от-
казался покидать. Не стремился 
к славе, не обижался (или умел 
скрыть обиду), когда его коллег 
отмечали как передовиков, а его 
– нет. Солдатский характер, что 
тут еще скажешь.

Константин СОМОВ

№ 39 (30166) 
Среда, 4 марта, 2020 год 3СОЦИУМ

Трудный век

«Д    -
   
 ,    
  ,  -
   , -
      
».

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ЖИВЫЕ ГОЛОСА. АЛТАЙ .
То в Казахстан, 
то в Ирландию
В Алтайском крае запланиро-

вали мероприятия с участием 
соотечественников из зарубежья. 
Их приглашают на праздники 
к нам, а наши представители в 
свою очередь поедут в другие 
страны.

Особое внимание в Год памяти 
и славы уделят 75-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. В мае 
в Усть-Каменогорске вместе будут 
выступать коллективы Алтайского 
края и Казахстана на мероприятии, 
приуроченном ко Дню Победы. В 
апреле в нашем регионе пройдет фо-
товыставка из соседней республики, 
сообщает пресс-служба губернатора.

Край ждет соотечественников 
на любых фестивалях, том числе 
«Шукшинских днях на Алтае», «Дне 
России на Бирюзовой Катуни», ка-
зачьих играх «Шермиции на сибир-
ской земле». Наши земляки поедут 
на День славянской письменности и 
культуры в Казахстан, на фестиваль 
самодеятельного художественного 
творчества «Мелодии на Иртыше», 
также они проведут творческие 
вечера в Таджикистане. Впервые 
Алтайский край приглашен по-
участвовать в фестивале русской 
культуры в Ирландии.

Российская община за рубежом 
– одна из крупнейших в мире, она 
насчитывает около 30 миллио-
нов человек. Объединения соот-
ечественников есть более чем в 
100 странах.

Алёна ИВАНОВА

Плечом к плечу с избирателями
Депутат Алтайско-
го краевого Законода-
тельного Собрания, член 
фракции «Единая Рос-
сия» Иван Диркс, пред-
ставляющий интересы 
жителей Бурлинского 
района, Славгорода и 
Ярового, рассказал о 
своей работе на округе, 
деятельности фракции 
в краевом парламенте и 
работе Славгородского 
отделения Российского 
Союза ветеранов Афга-
нистана.

– Иван Викторович, вы 
представляете интересы 
избирательного округа 
№ 1 уже восемь лет. Что 
для вас значит быть де-
путатом?

– В первую очередь депутат-
ская деятельность подразу-
мевает активную жизненную 
позицию и неравнодушие к 
проблемам граждан. Депутат 
должен не только формаль-
но представлять вверенную 
ему территорию, но и держать 
руку на пульсе, принимать 
участие в жизни округа, посто-
янно быть на связи со своими 
избирателями.

Безусловно, крайне важным 
аспектом работы парламен-
тария остается представи-
тельство на уровне региона, 
участие в сессиях, внесение 
своего вклада в разработку 
законодательных инициатив.

– Какие основные направ-
ления в своей работе на 
округе вы бы выдели-
ли? Какое участие вы 
принимаете в решении 
проблем, беспокоящих 
жителей?

– Могу сказать, что я хорошо 
знаком с проблемами населе-

ния на округе и вопросами, 
стоящими перед муници-
пальными образованиями, 
благодаря хорошо налаженной 
связи с избирателями. Вместе 
с помощниками регулярно 
проводим приемы по личным 
вопросам, в ходе которых не 
только узнаем о проблемах, 
но и оперативно решаем их. 
В тех случаях, когда сиюми-
нутное решение невозможно, 
вопрос ставится на депутат-
ский контроль, прорабатыва-
ется в тесном взаимодействии 
с различными инстанциями, 
государственными органами, 
органами местного самоуправ-
ления.

За прошедший год на лич-
ный прием пришло около 
50 человек. Самыми распро-
страненными стали вопросы, 
связанные с социальным обе-
спечением населения, здра-
воохранением, образовани-
ем, дорожным хозяйством, 
ЖКХ и обращением с ТКО. По 
всем обращениям жителей 
округа была проведена ра-
бота, о результатах которой 
они были информированы. К 
сожалению, не все проблемы 
удалось решить, но каждому 
гражданину была дана кон-
сультация и предложены пути 
выхода из проблемной ситуа-
ции. На постоянной основе мы 
продолжаем приём обраще-

ний по телефону, электронной 
почте и на абонентский ящик.

Одним из важнейших на-
правлений является поддерж-
ка местных инициатив населе-
ния и работа по их включению 
в соответствующие краевые 
и федеральные программы.

Периодически жители и 
представители различных 
организаций и учреждений 
обращаются ко мне за ма-
териальной помощью. Она 
осуществляется за счет соб-
ственных, спонсорских и 
благотворительных средств.

– Какие основные дости-
жения фракции «Единая 
Россия» в АКЗС вы мо-
жете назвать? Как вы 
охарактеризуете работу 
фракции?

– На сегодняшний день 
«Единая Россия» – это наибо-
лее многочисленная фракция 
краевого парламента, в состав 

которой входят 44 депутата, 
это значительно увеличива-
ет ответственность, которая 
ложится на наши плечи в 
процессе принятия законов. 
Поэтому для рассмотрения и 
решения вопросов, возника-
ющих в ходе работы фракций 
и комитетов, широко исполь-
зуются такие эффективные 
методы депутатской работы, 
как круглые столы, выездные 
заседания, парламентские 
слушания. Фракция актив-

но сотрудничает с Молодеж-
ным парламентом Алтайского 
края. По моему мнению, все 
это позволяет не только бо-
лее детально изучать самые 
различные вопросы, но и де-
литься опытом с коллегами, 
что просто необходимо для 
формирования конструктив-
ного решения.

Назову несколько зако-
нов, принятых в 2019 году. 
Пожалуй, самый значимый 
для всех нас – закон «О кра-
евом бюджете на 2020 год и 
на плановый период 2021 
и 2022 годов». Между пер-
вы м и вторы м ч тен ием 
наша фракция внесла по-
правки на общую сумму 
1 млрд 912 млн 255 тыс. руб.

В 2019 году фракция так-
же внесла на рассмотрение 
краевого Законодательного 
Собрания поправки в краевые 
законы, регулирующие инве-
стиционную деятельность. 

Благодаря их принятию зна-
чительно упростилась проце-
дура предоставления инве-
сторам земельного участка в 
аренду без проведения торгов. 
Теперь установлен единый 
критерий величины мини-
мальной стоимости объектов 
социально-культурного и ком-
мунально-бытового значения, 
а предварительного включе-
ния в реестр приоритетных 
инвестиционных проектов 
Алтайского края не требуется.

Очень значимыми, на мой 
взгляд, являются поправки в 
законодательство, регулирую-
щее вопросы компенсации на 
питание в школах Алтайского 
края. Эти изменения не просто 
приводят в соответствие с феде-
ральными стандартами законо-
дательство региона, но и несут в 
себе функцию гигантской соци-
альной важности – обеспечение 
бесплатным и качественным 
горячим питанием всех уче-
ников начальных классов и 
школьников с ограниченными 
возможностями здоровья.

– Иван Викторович, с 2002 
года вы являетесь предсе-
дателем отделения Рос-
сийского Союза ветеранов 
Афганистана в Славгороде 
(РСВА). Расскажите под-
робнее о деятельности 
вашей организации.

– Большое внимание в 
своей работе РСВА уделяет 
молодому поколению. Про-
водя мероприятия патри-
отической, спортивной и 
культурной направленности, 
мы способствуем не только 
формированию чувства па-
триотизма, но и помогаем 
воспитать физически здо-
ровых молодых людей.

Так, совместно с ветерана-
ми боевых действий, членами 
Российского Союза ветеранов 
Афганистана, администра-
циями Бурлинского района, 
Славгорода и Ярового уже не 
первый год проводятся меро-
приятия, такие как фестиваль 
военно-патриотической песни 
«От Афгана до Чечни», турни-
ры по самбо, посвященные па-
мяти павших воинов и Дню 
военной разведки, соревно-
вания по футболу, зарницы, 
спартакиады и т. д. Регулярно 
реализуются и иные проек-
ты социально значимой на-
правленности, участвующие 
в президентских и губерна-

торских грантах, например 
«Сыны России».

Семь лет подряд проходит 
фестиваль-конкурс детского 
творчества «Алтайские звез-
дочки». В 2019 году он прохо-
дил в Яровом, в нем приняли 
участие 215 детей из Славгоро-
да, Ярового, Бурлинского и Та-
бунского районов. География 
участников фестиваля растет, 
и в этом году к нам уже должен 
присоединиться и Немецкий 
национальный район.

– Поделитесь своими пла-
нами на 2020 год, на чем 
вы бы хотели акценти-
ровать внимание в своей 
работе?

– Я планирую сосредото-
читься в своей работе на ре-
шении острых социальных 
вопросов: организации ме-
дицинского обслуживания 
населения и общем совер-
шенствовании сферы здра-
воохранения на округе. Не 
останется без внимания и 
благоустройство территорий 
округа, в частности большая 
работа должна быть проведе-
на в вопросе урегулирования 
ситуации с обращением с ТКО.

Отдельное направление де-
ятельности – развитие сферы 
патриотического воспитания 
на территории Алтайского 
края. Здесь планируется, как 
и прежде, продолжать тесное 
взаимодействие с молодеж-
ными организациями и  ве-
теранскими объединениями, 
например Российским Союзом 
ветеранов Афганистана.

Считаю, что в работе парла-
ментария главное не останав-
ливаться на достигнутом, по-
стоянно стремиться к лучшим 
результатам, всегда быть в кур-
се событий на округе, чтобы 
своевременно реагировать на 
любую ситуацию, требующую 
депутатского вмешательства.

Подготовил В. АНТОНОВ.

Каспар Айрих с дочерью Марией и правнучкой Настей. 
Снимок сделан в 2010 году.
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  КОНТАКТЫ .
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Продаю шпагат сеновязальный. Тел. 8-923-793-1112.

Реклама

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Студию в г. Барнауле (центр, цена  
980 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (2-квартирный дом). Тел. 8-905-989-
7109.

В с. Павловск Павловского района (сроч-
но, 3 комнаты, кухня,  санузел, вода, баня, 
сарай). Тел. 8-963-522-8101.

На ст. Среднесибирская Тальменского рай-
она (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, газо-
вое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

На ст. Озерки (35 кв. м, окна пластиковые, 
металлическая дверь, холодная, горячая 
вода, дешево, срочно). Тел. 8-960-955-9465.

В пригороде (с. Бобровка, баня, гараж, сад- 
огород, 2 теплицы, емкость для воды, воз-
можна ипотека). Тел. 8-983-355-6897.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинско-
го района (101 кв. м, 3 комнаты, кухня, с/у, 
душ, гараж на 2 а/м, хозяйственные построй-
ки, цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-983-082-5613.

Особняк в с. Краснощёково Краснощёков-
ского района (71/48/11, мет. сайдинг, с/у, гор. 
вода, отопление печное/электрическое, 2 га-
ража, баня, погреб, хозпостройки, скважи-
на). Тел. 8-913-369-1447.

1/2 коттеджа с. Гилево Локтевского 
района (дерево, 193 кв. м, 10 соток, с/у, 
баня, хозпостройки, печное отопление). 
Тел. 8-923-569-2175.

В с. Луговое Тальменского района (31 кв. м,  
земельный участок, 350 тыс. руб., докумен-
ты). Тел. 8-962-818-8441.

В с. Мамонтово Мамонтовского района  
(90 кв. м, гараж, баня, сарай, сад, парник, 
летняя кухня). Тел. 8-962-819-9093.

В сад-ве «Химик» (8,5 сотки, дом, хозпострой-
ки, посадки, подъезд для а/м, сосновый лес, 
в центре садоводства, вода, свет, печь в доме) 
или сдаю в аренду. Тел. 8-913-219-2338.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, за «Аша-
ном», цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-963-530-8648. 

«УАЗ-Фермер» (2012 г. в.). Тел. 8-929-345-8324.
«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 97 тыс. км, 

V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-798-1794.
Двигатели для УАЗ, модели 410 и 417 (по-

сле капремонта) и др. запчасти. Тел. 8-905-
988-2351.

Токарный станок 1К62. ДИП, свер-
лильный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм,  
пресс 63 т. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Книги: О. Рой, Е. Вильмонт, А.Берсенева, 

Н. Нестерова и другие. Недорого. Тел. 8-923- 
564-1244.

Отдам в добрые руки молодую кошечку-мы-
шеловку (к туалету приучена). Тел. 8-962-803-
2795.

В связи с переездом отдам в добрые руки 
молодых кошку и кота - мышеловов. Тел.:  
44-88-86, 8-913-228-5696.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежачим 
больным (опыт работы, в стационаре, дома). 
Тел. 8-913-219-4906.

Сообщение о результатах торгов
АО «Российский аукционный дом» (ИНН 7838430413), действу-

ющее на основании договора поручения с государственной кор-
порацией «Агентство по страхованию вкладов» (109240, г. Мо-
сква, ул. Высоцкого, д. 4), являющейся на основании решения 
Арбитражного суда Алтайского края от 07 декабря 2015 года 
по делу № А03-20515/2015 конкурсным управляющим (ликви-
датором) акционерного общества «Зернобанк» (АО «Зернобанк», 
ИНН 2202000381, адрес регистрации: 656056, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Анатолия, д. 6), сообщает:

1) о результатах проведения торгов посредством публично-
го предложения (сообщение № 78030256957 в газете АО «Ком-
мерсантъ» от 27.07.2019 № 132 (6612) на электронной площадке 
АО «Российский аукционный дом» по адресу в сети Интернет: 
bankruptcy.lot-online.ru, проведенных с 05.02.2020 по 11.02.2020: 

по лоту 32 – победитель торгов Князев Владимир Викторо-
вич, ИНН 550616128902, предложенная победителем цена –  
155 125,00 руб.;

по лоту 35 – победитель торгов Князев Владимир Викторо-
вич, ИНН 550616128902, предложенная победителем цена –  
116 725,00 руб., проведенных с 12.02.2020 по 18.02.2020: по 
лоту 17 – победитель торгов Хвалынский Дмитрий Сергее-
вич, ИНН 222109334331, предложенная победителем цена –  
1 012 003,20 руб.

2) о результатах проведения повторных электронных тор-
гов в форме аукциона, открытых по составу участников, с от-
крытой формой представления предложений о цене, проведен-
ных 10 февраля 2020 года (сообщение № 78030270915 в газете  
АО «Коммерсантъ» от 26.10.2019 № 197 (6677) на электронной 
площадке АО «Российский аукционный дом», по адресу в сети 
Интернет: bankruptcy.lot-online.ru. Торги признаны не состояв-
шимися в связи с отсутствием заявок. 

3) о результатах проведения повторных электронных тор-
гов в форме аукциона, открытых по составу участников, с от-
крытой формой представления предложений о цене, проведен-
ных 17 февраля 2020 года (сообщение № 78030272674 в газете  
АО «Коммерсантъ» от 09.11.2019 № 206 (6686) на электронной 
площадке АО «Российский аукционный дом», по адресу в сети 
Интернет: bankruptcy.lot-online.ru. Торги признаны не состояв-
шимися в связи с отсутствием заявок.

Порядок и условия проведения торгов посредством пу-
бличного предложения, а также иные необходимые сведе-
ния определены в сообщении в «Коммерсанте». 

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «Детская оптовая компания»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Шитов Артём Оле-
гович (ИНН 221003215195, СНИЛС 145-501-230-21, адрес: 658820, Алтай-
ский край, г. Славгород, ул. Ленина, д. 103, ashitov@mail.ru, тел. 8-905-980-
5358) – член «УрСО АУ» (ОГРН СРО 1025402478980, ИНН СРО 5406240676, 
место нахождения: 644122, г. Омск, ул. 5 Армии, д. 4, оф. 1), действую-
щий на основании решения Арбитражного суда Алтайского края от 
27.06.2016 по делу № А03-3676/2016, сообщает о подведенных 17.02.2020 
итогах торгов № 7665-ОТПП на площадке «Аукционы Сибири» по про-
даже имущества должника ООО «Детская оптовая компания» (Алтай-
ский край, г. Барнаул, пр. Калинина, д. 116-б, ИНН 2224133829, ОГРН 
1092224003277). Победителем торгов по лоту № 1 признан ИП Душев 
Александр Александрович (603087, г. Нижний Новгород, ул. Верхнепе-
черская, д. 8, корп. 1, кв. 18; ИНН 526010130172, ОГРН 304526024500025), 
предложивший цену 98 765,43 руб. Заинтересованность победителя 
торгов по отношению к должнику, конкурсному управляющему от-
сутствует. В капитале победителя конкурсный управляющий, само-
регулируемая организация арбитражных управляющих, членом ко-
торой является конкурсный управляющий, не участвуют.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЖЕНСКОЕ ЛИЦО ПОБЕДЫ. АЛТАЙ .

Не есть друг друга
Мы точно знаем, чего нельзя есть в дни 
Великого поста. А с остальным как? 
Разрешены ли соцсети, интим и вече-
ринки? Подобные вопросы вызывают у 
православных батюшек грустную улыбку. 
Что с нас, со светских, возьмешь…

Опусы коллег в разных СМИ читаешь – словно 
по гастроному идешь. В этих сосисках нет мяса, 
значит, можно. И рыбу в корзину. И винцом запить. 
А креветки, батюшка, с креветками-то как? Ведь 
тоже типа рыбное… Да бога ради, если деньги есть. 

В кафе теперь отдельно «борщ мясной» и «борщ 
постный». В первый кладут из той же кастрюльки 
мясо, во второй – нет. И все постятся, уплетают за 
обе щеки.

Супермаркеты раскинули скатерти-самобранки 
с груздочками, капусткой хрустящей с клюковкой, 
пирогами, селедочкой маринованной с лучком – и 
с водочкой непременно под это дело.

Беспокоимся, достаточно ли черен наш хлеб 
с изюмом и орехами, – и сквернословим походя, 
просто потому, что к слову пришлось. Стоим со све-
чами у образов, а вечером обсуждаем по телефону 
с подругой общую знакомую – какая Таня дура...

Воцерковленных из нас – по пальцам пересчи-
тать. Тех, кто Священное Писание читает, и того 
меньше. Но каждый для себя может честно опре-
делить меру воздержания и придерживаться хотя 
бы ее. Ведь Великий пост не имеет ничего общего 
с нашими попытками стать временными вега-
нами. Главным святые отцы считают усмирение 
страстей. К еде, пустословию в чатах или «разре-
шенному» вину – неважно. «Сколько отнимешь у 
тела, столько отдашь душе». Или вот еще: «Можно 
много молиться и добра делать, но если при этом 
тщеславимся, то подобны бубну – гремит, а внутри 
пустой». И, конечно, посыл, ставший классикой, 
но почему-то в пост забываемый: «Главное – не 
есть друг друга».

Непривычные мы. Как научить плоть молчать, 
не властвовать над душой? Не обижаться на близ-
ких. Не раздражаться. Больше читать хороших 
книг. Есть столько, чтобы не чувствовать голода, 
даже постной еды. Для многих даже эти шажки 
– подвиг. Но попробуем продержаться?

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

  ОБРАЗОВАНИЕ .   ПОГОДА .

(Начало на 1 стр.)

Наибольшие затруднения, 
как потом признавались участ-
ники, вызывало заполнение 
бланков.

– Если с историческими 
событиями, мне кажется, все 
более-менее в порядке, то с 
оформлением документов я 
запуталась, – рассказала кор-
респондент ГТРК «Алтай» Юлия 
Непомнящих. – На самом экза-
мене усиленно пыталась вспом-

нить, кто же вышел на Дмитрия 
Донского в Куликовской битве.

Впрочем, министр Максим 
Костенко подчеркнул:

– Основная цель акции – не 
оценка знаний медийных лиц 
и политических деятелей. Это 
попытка обратить внимание 
родителей выпускников, кото-
рые тоже волнуются, на то, что 
ничего страшного в процедуре 
ЕГЭ нет. Но есть формальные 
требования, к которым нужно 
быть готовыми.

В   
Пока участники корпели над 

вопросами, для журналистов 
провели экскурсию по Реги-
ональному центру обработки 
информации (РЦОИ), куда по-
ступают все экзаменационные 
материалы.

Руководитель центра Вла-
димир Печатнов показал, что 
с бланками делают: сначала 
сканируют на высокопроизво-
дительном оборудовании, потом 
запускается автоматическая про-
цедура распознавания текста. 
А вот следующий этап – вери-
фикация требует серьезного 
внимания живого человека.

– Часто дети думают, что ком-
пьютер неверно распознает их 
буквы и случится беда. Но каж-
дый ответ каждого ребенка под-
тверждается человеком. Он ви-
дит на экране то, что написано, 
и то, как это распознала система. 

И если распознала некорректно, 
оператор вносит исправления. 
Вот мы видим ошибку: буква «н» 
распозналась как «и», оператор 
исправляет. А тут «г» распозна-
лась как «т». Цифры обрабаты-
ваются проще, а если ребенок 
пишет печатными буквами 
строго по образцам, качество 
автоматического распознавания 
будет выше 90%.

Наконец бланки попадают на 
проверку экспертам предмет-
ных комиссий. Самая большая 
комиссия в составе 150 человек 
проверяет ЕГЭ по русскому язы-
ку. Причем все эксперты в это 
время находятся под видеона-
блюдением в двух огромных 
аудиториях РЦОИ.

Кстати, каждую работу неза-
висимо друг от друга проверяют 
два эксперта. «ЕГЭ – процедура 
с высокими рисками, очень 
ответственная, поэтому стро-
го контролируется на каждом 
этапе», – подчеркивает Владимир 
Печатнов.

После экзамена материалы 
хранятся здесь же в металличе-
ских шкафах до марта следую-
щего года. А после, как рассказы-
вает начальник отдела итоговой 
аттестации Сергей Лебедев, 
все бланки, черновики детей 
и конверты уничтожаются в 
шредере – таково требование 
закона. Так что через год после 
ЕГЭ останется около сотни меш-
ков резаной бумаги килограм-
мов по двадцать.

Любовь КАРПОВА

ЕГЭ для мам и пап

Начальник отдела организации общего образования 
Минобрнауки края Наталья Полосина:

– Попытки пронести телефоны – бич процедуры ЕГЭ, но 
их становится все меньше. Вы сами видели, что пронести 
с собой телефон и списать по нему в аудитории нереально. 
К тому же видеонаблюдение тоже хранится до 1 марта следу-
ющего года, и в течение этого времени результаты экзамена 
могут быть аннулированы.

  КОММЕНТАРИЙ .

Музей истории АГМУ и 
медицины Алтая – это 
кладезь знаний. В нем 
более 30 тысяч экспона-
тов. Студенты с инте-
ресом приходят на экс-
курсии и с замиранием 
сердца слушают, какой 
ценой в разные времена 
медики поднимали на 
ноги людей. Особое ме-
сто в экспозиции 1940 
годов занимает тема 
женщины на войне.С   

Первым делом директор Му-
зея истории АГМУ и медицины 
Алтая Иван Беккер ведет нас к 
стенду с фотографиями и на-
градами Валентины Борисо-
вой-Хроменко. Он рассказывает:

– Валентина Михайловна 
родилась в Омске в 1920 году. 
Училась там в мединституте, 
затем работала в эвакогоспита-
ле № 1495. На Алтай приехала в 
1947 году. Через десять лет при 
ее непосредственном участии в 
Барнаульской городской больни-
це открыли первое в крае уроло-
гическое отделение на 40 коек.

Будучи хирургом, впервые 
на Алтае она сделала множество 
сложных операций. Препода-
вала в АГМИ (ныне Алтайский 
государственный медицин-
ский университет), написала 
77 научных работ. Является 
кандидатом медицинских наук, 
заслуженным врачом РСФСР. 
В 1997 году, уже на пороге смер-
ти, Валентина Михайловна дала 
слово написать книгу о своей 
большой, наполненной значи-
тельными событиями жизни. 
Издание «Жизнь во имя жизни» 
бережно хранят в университет-
ском музее. С трепетом и болью 
говорила она о 1940 годах. 

Когда началась Великая 
Отечественная война, она была 
еще студенткой. Вот что автор 
пишет в своей книге:

«Большинство ребят от-
правились на фронт. Никогда 
не забуду, как мы провожали 
наших сокурсников… Многие 
уходили воевать добровольно. 
Несколько раз пыталась сделать 
это и я. Начальник эвакогоспи-
таля предложил мне поехать на 
фронт хирургом, однако при 
окончательном решении этого 
вопроса в военкомате мне было 
отказано. Позже я узнала, что 

в Белоруссии под Бобруйском 
эшелон с медперсоналом попал 
под бомбежку и все погибли. 
А мне, видимо, суждено было 
остаться в живых».

Через год Борисова-Хроменко 
получила диплом с отличием 
и приступила к работе. Нужно 
было не только принимать ам-
путантов, оперировать их, но и 
выхаживать. «Работала день и 
ночь. Сердце разрывалось при 

виде раненых в гипсовых повяз-
ках, в которых кишели вши и 
черви. Стоны, крики, мольбы 
о смерти… И это – ежедневно, 
ежечасно».

На всю жизнь Валентина Ми-
хайловна запомнила встречу 
с главным хирургом Красной 
армии Николаем Бурденко, 
который приехал в омский 
госпиталь в 1942-м. Из воспо-
минаний:

«Николай Нилович привез 
с собой электронож, который 
мы увидели впервые. Он про-
вел показательную операцию, 
в которой посчастливилось 
принять участие и мне. Как 
мне завидовали все! На мате-
риале нашего госпиталя им 
была написана монография 
«Фантомные боли».

Оперировала Борисова-Хро-
менко много, качественно, ее 
даже прозвали белошвейкой. 
В послевоенные годы она встре-
чала людей, которым спасла 
жизни, и была счастлива от 
того, что все труды оказались 
ненапрасными.О  

Что представлял из себя пе-
редвижной госпиталь времен 
Великой Отечественной войны? 
Сотрудники музея озадачились 
подготовить выставку на эту 
тему и посвятить ее важному 
событию - 75-летию Победы.

– Внутренний интерьер, 
убранство, технологии лече-
ния – все будет соблюдено с 
максимальной точностью. 
В ближайшие дни планируем 
натянуть маскировочную сетку 
с палатками и там разместить 
все необходимые экспонаты, – 
продолжает Иван Беккер.

Задумка организаторов про-
ста и понятна – показать, какую 
важную роль сыграл Алтай-
ский край в борьбе с фашизмом. 
Свидетельства тому – историче-
ские реликвии, старинные ин-
струменты и лекарства, редкие 
приборы, которые собирались 
на протяжении полувека.

По словам Ивана Генрихови-
ча, в Алтайском крае, по разным 
подсчетам, было от 53 до 68 го-
спиталей. Цифра колеблется, 
так как не все они были раз-
вернуты в зданиях, некоторые, 
передвижные, располагались в 
железнодорожных вагонах пря-
мо на вокзале. Директор музея 
наглядно продемонстрировал 
кровати, которые в случае необ-

ходимости компактно склады-
вались за считаные минуты и 
так же легко разбирались.

Еще один раритет – наркоз-
ный аппарат старого образца. 
Это обыкновенная проволочная 
маска с шестью слоями марли, 
сверху на которую просто капал 
эфир. Тогда не было анестезио-
логов, наркоз пациентам стави-
ла медицинская сестра, иногда 
санитарка.

На тумбе красуется огром-
ный самовар, на нем – ни пы-
линки. Иван Беккер поясняет:

– Бережем как зеницу ока. 
В военное время в самоваре всег-
да была горячая вода, которой 
хирурги мыли руки. Пользова-
лись им в Волчихинской ЦРБ 
до конца 1990 годов. Он спасал, 
когда случались перебои с элек-
тричеством. А оперировать-то 
надо! Д  

В том, что Музей истории 
АГМУ и медицины Алтая ак-
тивно развивается и прирас-
тает новыми экспонатами, 
большая заслуга директора 
Ивана Беккера. Он – отличник 
здравоохранения, заслуженный 
врач Российской Федерации, 
действительный член Русского 
географического общества, ла-
уреат Демидовской премии. На 
протяжении 30 лет возглавлял 
рубцовскую городскую боль-
ницу № 2.

По его мнению, музей помо-
гает вести большую просвети-
тельскую работу и вдохновляет 
молодое поколение на новые 
подвиги. Иван Генрихович меч-
тает передать свои знания и уни-
кальный опыт кому-нибудь из 
студентов. С горящими глазами 
он рассказал еще об одной важ-
ной экспозиции, которая сейчас 
активно готовится. Речь идет о 
выставке к 70-летию со дня ос-
нования Краевой клинической 
больницы.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Её называли белошвейкой…
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Сложнее всего оказалось правильно заполнить бланки.

Иван Беккер: «Музей помогает вести большую просветительскую работу 
и вдохновляет молодое поколение на новые подвиги».

Хирургические приборы. Наркозный аппарат.
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Если 14 марта в небе солнце заиграет – урожай огурцов и 
душистых трав будет богатым.

Евдокия Плющиха (14 марта) считалась всегда «твёрдым» 
летоуказателем: каков день, таково и лето.

Молния ранней весной без грома – к сухому лету.

Гром в марте – к урожаю хлеба, но холодному году.

Мартовский ветер тёплый – к тёплому дождливому лету.

Если в марте вода не течёт, то в апреле трава не растёт.

Март сухой да мокрый май – будет каша и каравай.

Сухой март – хлебное плодородие, а дождливый – неурожай.

Частые туманы в марте предвещают дождливое лето.

По народным приметам

Визитной карточкой марта 
станет полуденная капель, рост 
сосулек и гололедица на дорогах.И  ̈

В первый по календарю весенний 
месяц в большинстве районов Алтай-
ского края, особенно в начале месяца, 
ещё сохраняется зимний режим погоды.

Лишь в конце марта – начале апреля, 
когда среднесуточная температура воз-
духа устойчиво переходит через нуль к 
положительным значениям,  наступает 
метеорологическая весна, которая ведёт 
к интенсивному снеготаянию. 

В Барнауле самый тёплый март за 
весь период наблюдений был зафик-
сирован в 2002 г. (–0,7 0С при норме 
–7,6 0С), самый холодный в 1898 г. 
(–17,7 0С). Разброс экстремальных темпе-
ратур составляет 57,4 0С и варьируется 
от –41 0С, зафиксированного 10 марта 
1912 г., до +16,4 0С 30 марта 1989 г.

Наименьшее количество осадков в 
марте, которых в сравнении с годовым 
циклом выпадает меньше всего, было 
отмечено в 1980 году – 4,4 мм при нор-
ме 16 мм, наибольшее в 1910 г. – 7,9 мм. 
В среднем в марте отмечается 2 дня с 
туманом, 6 дней – с метелью, 8 дней – с 
гололёдно-изморозевыми отложениями.К   

По уточнённому прогнозу синоптиков 
долгосрочного отдела прогнозирования 
Новосибирского ЦГМС, среднемесячная 
температура воздуха в Алтайском крае 

ожидается –3... –6 0С, что выше нормы 
на 3–3,5 0С.

Месячное количество осадков предпо-
лагается около нормы (8–25 мм, в пред-
горных районах 28–47 мм).

Снег различной интенсивности, места-
ми метели, порывистый ветер ожидаются 
в отдельные дни первой половины месяца 
и большинстве дней второй половины ме-
сяца, в периоды оттепелей – мокрый снег.К   

Февраль 2020 г. в Алтайском крае по-
лучился очень тёплым, с достаточным 
количеством осадков.  Его среднеме-
сячная температура воздуха составила 
–5... –10 0С, что в большинстве районов 
на 6–7 0С выше нормы.

Наиболее мощная оттепель была 
отмечена 8 и 9 февраля, когда волна 
тепла, принесённая южным цикло-
ном, повысила температуру воздуха до 
+3... +8 0С, в предгорьях – до +10... +13 0С 
и в Белокурихе 9.02.2020 до 15 0С тепла.

В Барнауле в данные дни также были 
установлены новые рекорды максималь-
ных температур воздуха, когда столбик 
термометра в дневные часы поднялся:

– 8.02 до +5,7 0С, превысив предыду-
щий рекорд на 4,7 0С (2016 г.);

– 9.02 до +4,8 0С, перебив предыдущий 
на 1,9 0С (1970 г.).

Сумма выпавших осадков,  колеблю-
щаяся по краю от 60 мм в Чарышском 
до 326 мм в Змеиногорске, в 1,5–2 раза 
превысила норму.

Людмила СЫРЫХ, 
начальник отдела ГМО Алтайского ЦГМС.

И капель, и гололёд


